

Vorlage

Beratungsfolge	Datum	
Rat der Stadt Sassenberg	29.06.2010	öffentlich

Tausch von Finanzierungsmitteln aus dem Konjunkturpaket II

Dringlichkeitsentscheidung

Das Gesetz zur Förderung zusätzlicher Investitionen in Nordrhein-Westfalen (Investitionsförderungsgesetz NRW - InvföG) sieht zur Umsetzung des Konjunkturpaketes II für die Städte und Gemeinden die Möglichkeit vor, von der Aufteilung der Mittel entsprechend dem Zuwendungsbescheid abzuweichen, sofern das Verhältnis vom Investitionsschwerpunkt Bildung (65 %) zum Investitionsschwerpunkt Infrastruktur (35 %) landesweit nicht verändert wird. Hierzu ist eine schriftliche Vereinbarung mit einer anderen Gemeinde über einen Tausch von Mitteln erforderlich, die von der jeweils zuständigen Bezirksregierung schriftlich zu bestätigen ist. Die Bestätigung erfolgt durch Änderung des Zuwendungsbescheides.

Der Stadt Sassenberg wurden gem. Bescheid der Bezirksregierung Münster vom 08.04.2009 Zuwendungen i. H. v. 1.365.444,00 € bewilligt, hiervon für den Investitionsschwerpunkt Bildung 824.411,00 € und für den Investitionsschwerpunkt Infrastruktur 541.033,00 €. Gem. Beschluss des Rates vom 17.12.2009 -Pkt. 11 d. N.- erfolgte der Abschluss einer Vereinbarung mit der Stadt Ahlen über den Tausch von Mitteln i.H. v. 160.000,00 € aus dem Investitionsschwerpunkt Bildung zugunsten des Investitionsschwerpunktes Infrastruktur. Durch Änderungsbescheid der Bezirksregierung Münster vom 19.01.2010 wurden für den Investitionsschwerpunkt Bildung 664.411,00 € und für den Investitionsschwerpunkt Infrastruktur 701.033,00 € bewilligt. Die sich daraus ergebenden zusätzlichen Mittel für den Investitionsschwerpunkt Infrastruktur werden nach der entsprechenden Beschlusslage für den Neubau des Feuerwehrgerätehauses Füchtorf eingesetzt.

Die Mittel aus dem Investitionsschwerpunkt Bildung werden jedoch nicht vollumfänglich benötigt. In der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 22.04.2010 -Pkt. 6 d. N.- wurde der Verwaltungsvorschlag zur Beratung und Beschlussfassung gestellt, die nach Ausschreibung bzw. Beauftragung der vorgesehenen Maßnahmen gem. Beschlusslage des Rates bzw. der zuständigen Ausschüsse hier nicht benötigten Mittel i. H. v. 50.000,00 € im Rahmen einer entsprechenden Vereinbarung zusätzlich zu tauschen. Die sich daraus ergebenden zusätzlichen Mittel für den Investitionsschwerpunkt Infrastruktur sollten ebenfalls für den Neubau des Feuerwehrgerätehauses Füchtorf eingesetzt werden.

Der Haupt- und Finanzausschuss hat hierzu in seiner Sitzung vom 22.04.2010 gemäß dem Verwaltungsvorschlag einstimmig folgenden Beschluss gefasst:

"Die Verwaltung wird beauftragt, zum Tausch von Finanzierungsmitteln aus dem Konjunkturpaket II einen Tauschpartner zu suchen. Die Stadt Sassenberg stellt aus dem Investitionsschwerpunkt Bildung Mittel i. H. v. 50.000,00 € zur Verfügung. Die zusätzlichen Mittel für den Investitionsschwerpunkt Infrastruktur werden für den Neubau des Feuerwehrgerätehauses Füchtorf eingesetzt. Die Entscheidung über einen entsprechenden Vertragsabschluss zum Mitteltausch trifft der Rat."

Nach Kontaktaufnahme mit möglichen Tauschpartnern über die landesweit eingerichtete Tauschbörse wurde zwischenzeitlich eine Tauschmöglichkeit gefunden, wobei eine Splittung des Gesamttauschbetrages erfolgen muss.

Es bestehen folgende Tauschangebote:

Gemeinde Ostbevern: 34.646,00 €

Gemeinde Möhnesee: 15.354,00 €

Es steht sowohl im Interesse der Gemeinden Ostbevern und Möhnesee wie auch im Interesse der Stadt Sassenberg, den möglichen Mitteltausch zügig abzuwickeln, damit eine schnelle Änderung der Zuwendungsbescheide erfolgen kann, um die weitere Abwicklung der Maßnahmen unter Finanzierung über das Konjunkturpaket II auf eine aktuelle, dem Mittelbedarf entsprechende Zuwendungsfestsetzung stützen zu können.

Da die nächste Sitzung des Rates erst für den 29.06.2010 terminiert ist, die Abwicklung des Mitteltausches aber dringlich ist, treffen die Unterzeichner gemäß § 60 Abs. 1 S. 2 GO NW folgende Dringlichkeitsentscheidung:

„Die Verwaltung wird beauftragt, eine schriftliche Vereinbarung mit den Gemeinden Ostbevern und Möhnesee über den Tausch von Finanzierungsmitteln aus dem Konjunkturpaket II zu schließen. Die Stadt Sassenberg stellt aus dem Investitionsschwerpunkt Bildung Mittel i. H. v. 50.000,00 € zur Verfügung. Von diesem Betrag werden mit der Gemeinde Ostbevern 34.646,00 € und mit der Gemeinde Möhnesee 15.354,00 € getauscht. Die zusätzlich erhaltenen Mittel für den Investitionsschwerpunkt Sonstige Infrastruktur werden für den Neubau des Feuerwehrgerätehauses Füchtorf eingesetzt.“

Sassenberg, 26.05.2010

Josef Uphoff
Bürgermeister

Martin Lange
Ratsmitglied